

Caractérisation d'un processus complexe

Tout processus complexe développe une logique d'évolution fondée sur une intention qui le caractérise. Pour tout processus complexe, l'intention fondamentale est d'épuiser tous ses possibles, c'est-à-dire d'exploiter toutes les combinaisons de ses trois propensions intrinsèques en fonctions des opportunités offertes par le milieu.

Tout processus complexe se développe autour de trois propensions qui forment les fondamentaux de sa dynamique et forgent sa singularité et sa logique d'évolution.

- Structure spatiale interne (métrique, volumique) :
 - Notions de potentialités, de terroir, de patrimoine, etc ...
- Modèle organisationnel interne (eidétique, morphique) :
 - Notions de configuration, de complexion, de morphologie, etc ...
- Mesure interne d'activité (dynamique, cinétique) et étalon d'évaluation :
 - Notions de rythme (structure du temps), de valorisation, de jauge, etc ...

De plus, le processus entretient, avec son milieu, des relations d'échange caractérisées par des stocks de ressources qui fournissent autant d'opportunités.

- Notions de abondance/pénurie, de complicité/hostilité, de résonance/incompatibilité, de stabilité/incertitude, de contraintes/attentes, de conquête/repli, d'accessibilité/distance, etc ...

*

* *